

## Burundi : Une chanson contre un éventuel 3<sup>e</sup> mandat de Nkurunziza

@rib News, 02/12/2013 Une chanson contre un éventuel troisi<sup>e</sup>me mandat de Pierre Nkurunziza a été postée ce 1er décembre sur YouTube par un groupe de chanteurs anonymes, et fait depuis un tabac en passant de profil en profil sur Facebook. (Ecoutez sur YouTube) Intitulée "Mandat Ya Mbere Nti Yari Mandat" ("le premier mandat n'était pas un mandat", en Kirundi, la langue nationale du pays) la chanson revient sur les grandes réalisations et les dégâts du pouvoir Nkurunziza.

Ces progrès initiés depuis 2005, cette chanson souligne par exemple les écoles construites en 8 ans, des hôpitaux et surtout la scolarité gratuite des enfants à l'école primaire au Burundi. La chanson présente aussi la fin de la guerre au Burundi, avec les différentes signatures de paix entre les belligérants et le Gouvernement burundais. Elle souligne que certains progrès sont remarquables au Burundi. Progrès oui, mais Selon cette chanson en clip, mais dont les auteurs ne sont pas encore connus, les dégâts ont été énormes avec le CNDD-FDD au pouvoir. Dressant un bilan sombre sur le respect des droits de l'homme, la chanson revient sur la mort d'Ernest Manirumva, ancien vice président de l'Organisation du jet présidentiel à un vil prix par le Gouvernement, l'assassinat et enlèvement des membres des partis de l'opposition comme les FNL et le MSD et surtout la mort des FNL à Muyinga en 2006. Suite à ces fautes que l'artiste qualifie de lourdes, la chanson demande à Nkurunziza de sortir par la grande porte en évitant de tripoter la Constitution pour s'attacher au pouvoir. Citant des articles de la Constitution (art 96.) selon lesquels le président de la République n'a le droit qu'à deux mandats, en se basant aussi sur les Accords d'Arusha, qui ont donné naissance à la Constitution, le chanteur rappelle au Président actuel Pierre Nkurunziza que son mandat se termine en 2015 et qu'aller au-delà serait un acte qui ouvrirait la voie à toute forme de tentations et d'aventure. Le mois de décembre cette année est baptisé "mois de la résistance" comme nous l'apprend la campagne contre un troisi<sup>e</sup>me mandat de Pierre Nkurunziza à la tête du pays. Selon cette campagne anonyme, mais dont certains membres de la société civile font parti, il y a une série d'activités en vue pour empêcher le président Nkurunziza de vouloir faire comme Mamadou Tandja au Niger, Abdoulaye Wade au Sénégal, et autres dirigeants africains qui font tout pour rester au pouvoir au delà des chances légales. [J]